
Saia justa, não. Foi além! O prefeito de Joinville, um 
dos maiores colégios eleitorais do Estado, Adriano Silva 
(Novo), declarou durante um evento com empresários 
que estava junto com o governador Jorginho Mello (PL), 
de quem já recebeu até convite para mudar de partido, 
dando a entender que era dele o apoio para as eleições 
em 2026. Contudo, depois desta fala, tanto o partido 
quanto o próprio Adriano precisaram se explicar sobre a 
declaração, afirmando que a frase nada tem a ver com a 
campanha para o Governo do Estado e que quem definirá 
o candidato que receberá o apoio do NOVO será o próprio 
partido (e pelas conversas está longe de ser Jorginho). 
Além disto, o próprio Adriano vinha sendo cotado para 
compor chapa com o principal adversário, até agora, de 

Jorginho, João Rodrigues (PSD). 
Enfim, cada um entendeu como quis!
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Donald Trump anunciou ontem tarifas de 25% sobre 
a importação de aço e alumínio, além de prometer 

reciprocidade tarifária. É um dos piores cenários para 
o Brasil, que perderia triplamente porque o Brasil é um 
grande exportador de aço, perdendo apenas para o Canadá 
em volume, mas o Canadá está com tarifas suspensas. 
Nosso país também aplica uma das maiores tarifas 
médias de importação aos EUA. Dessa forma, as tarifas de 
importação dos EUA cresceriam mais para muitos produtos 
brasileiros do que para vários de seus concorrentes e 
tarifas mais altas nos EUA levarão ao temor de maior 
inflação por lá. A consequência é a expectativa de juros 
mais altos nos EUA e fuga de dólares para lá.

Contudo, Trump ainda não informou quais países serão 
objetos das novas tarifas. 

Para o economista-chefe da FIESC, Pablo Bittencourt, 
se o Brasil não entrar, nossa condição de observador da 
guerra tarifária nos colocaria em posição de identificar 
oportunidades abertas pela perda de competitividade dos 
países tarifados.

Curioso que Trump anunciou a elevação das taxas antes 
mesmo de reeleger-se, mesmo assim todos viam com bons 
olhos, viam oportunidades de crescimento e tinham uma 
perspectiva positiva sobre a economia em sua gestão.

Agora, parece que, com a realidade batendo à porta, o 
cenário mudou, não é mesmo?

Trump começa a preocupar a indústria brasileira

Apoia ou não apoia? Foto: CVJ/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Capacitação
Gestores municipais da Grande Florianópolis e do Litoral 

Norte participaram, na última semana, de capacitações 
para facilitar a reconstrução das áreas afetadas pelas 
fortes chuvas de janeiro em Santa Catarina. A iniciativa faz 
parte do Programa Mandatos Incríveis, coordenado pelo 
gabinete da deputada Paulinha, em parceria com a Defesa 
Civil Nacional, e tem como objetivo orientar as prefeituras 
na elaboração de projetos para acelerar a liberação de 
recursos federais.

A capacitação foi articulada pela deputada Paulinha 
após uma reunião em Brasília na semana passada com o 
secretário nacional de Proteção e Defesa Civil, Wolnei Wolff.

Pré-candidato
O deputado Padre Pedro Baldissera lançou sua pré-

candidatura à presidência do diretório estadual do PT 
de Santa Catarina. Depois de três dias de debates com 
companheiros e apoiadores do mandato para organizar e 
planejar as ações do mandato, em Tangará, na região Meio 
Oeste catarinense, Padre Pedro fez um chamamento a 
todos os petistas de Santa Catarina para o fortalecimento 
do partido. Ele está no sexto mandato consecutivo na Alesc, 
depois de ser prefeito de Guaraciaba, no Oeste do Estado, 
por dois mandatos. Atualmente é o segundo vice-presidente 
da Alesc. Décio Lima, atual presidente do PT em Santa 
Catarina, não irá disputar a eleição.

Vistoria
O secretário-executivo do Ministério dos Transportes, George Santoro; o diretor-executivo do DNIT, Carlos Antônio 

Rocha de Barros; e o superintendente da autarquia em Santa Catarina, Alysson Rodrigo de Andrade, visitaram trechos 
da BR-280/SC. A vistoria técnica teve como objetivo acompanhar de perto o andamento da duplicação da rodovia 
catarinense e visitar pontos críticos entre Araquari e São Francisco do Sul. As obras de duplicação dos 73,9 quilômetros 
da BR-280/SC, entre São Francisco do Sul e Jaraguá do Sul, estão divididas em três lotes. O lote 1 está 26% executado, 
o lote 2.1 já teve 79% dos serviços concluídos e o lote 2.2 está com 68% dos trabalhos previstos executados. O 
empreendimento tem um orçamento total de aproximadamente R$ 1,7 bilhão. Previsto no novo PAC, o recurso viabilizará 
o andamento de obras importantes, como o novo Contorno Viário de Jaraguá do Sul e o túnel duplo no Morro do Vieira. 

Líder da bancada
O deputado estadual Fabiano da Luz (PT) consolidou consistente liderança junto ao Partido dos Trabalhadores de 

Santa Catarina. Na última semana, no retorno das atividades na Assembleia Legislativa, foi reconduzido pela quarta 
vez consecutiva à liderança do PT na Alesc. Segundo ele, isto demonstra a confiança dos demais parlamentares na 
condução das pautas comuns, como a defesa dos trabalhadores e trabalhadoras do serviço público e da iniciativa privada, 
infraestrutura, justiça social, saúde, educação e meio ambiente, entre outras.

Aumento
Mais um aumento para o bolso do contribuinte. A partir de março, as tarifas de água e esgoto da Casan irão aumentar. O 

reajuste, aprovado pelas agências reguladoras do serviço público no estado, será de 5,56%, aplicado a todas as faixas de 
consumo. 

De acordo com a concessionária, a correção considera o acumulado do IPCA entre abril de 2023 e setembro de 2024.


